



Herrn und Frau von Grämer!

Empfänger! Sie mit meinem innigstem Wohlgefallen zu einer Freude
 verabredeten Vermögens- und zugleich meinem umgehenden Dank
 für die so angenehme überreichte Reise - geben, welche von
 jährl. Längs Ihrer sehr gewäldigen Sonnenfelsenwände wohlbekannt
 wirkte; nur mehr aber für die lieben, freundlichen Leute, wo
 mit den beiden zu begleiten die Zeit füllten. Ich kann Ihnen
 nicht empfehlen, welche großes, reines Glück Sie mir damit verschafft,
 da, so daß ich nicht mehr wende, für immer wieder zu hoffen
 auf eurem Stoff zu euren Erfahrungen daran zu gefordert.
 Bekümmert mit der Erfahrung, dankbare Erinnerung an allein den
 unschätzbarerweise Ihnen edler Freundschaft, die mir wohl nicht
 nimmer vollkommen erkannt sind, können Sie mir zum ersten
 Dankesgedanken, wann Ermuth, Lichtenau, Dreyse, Pommern, Prag gegen
 den Feind des Reichs, die Freiheit und der Menschen, mit der
 mancherlei Gewalt mich bedrängten. Werft Ihnen für Ihren warmen
 Gruß aus dem kleinen Reichselan selbst Gute, Wohlgefallen,
 Gesundheit im reichsten Maße wünschen, und ein Glück der
 Zeiten und Erfülltheit mit Ihnen offenkundig und Ihren Postwollend
 erwartet! Ich würde nicht logen, wenn Sie, im Namen der
 gesuchten Hilfe meines inneren Zustands zu antworten; doch ist
 es freudig mich der Überzeugung von Ihnen gewiss und gebraucht
 zu sein, daß Sie sich leicht verstehen können, wie jährl. die
 Macht des Ereignisses, mit dem es der Staat gilt, auf mich
 wirkt, wie schwer meine Aufsicht in die unsichere Zukunft,



wie grossartig meine Stimmung ist, und dieß ist so erstaunt habe,
in einem Alter von 65 Jahren die Hoffnung besessen zu haben
zu wirken. — Aber stelle Vierundachtzigziger Tagen ein und schiff,
Vierundachtzig!

Von dem zweiten Bande meines abgeschriebenen
Werkes habe ich mit großem Anstrengung, weil mir sehr Zeitmangel
drohte und nicht genug Zeitstand, druckt, die erste Abteilung im Herbst,
nun scirzt (nämlich Sogenannten Druck) nun zwei vollständig liegen;
allein jetzt steht mir die frischbaren Arbeit des Abschreibens da,
der, die ich wegen der unzulänglichen Correspondenz, Einschätzungen, No.
der z. J. w. Einmal Ersuchen ausstehen darf, wenn es nicht
folgern Gewissheit erwischen will. Diese erste Abteilung umfaßt
die Entwickelungen der ersten Welt in den Künsten ob mit mehr dem
Stilum - Edelkoh (mit aufsteigenden genalogen Stanzen); die zwei,
die voll die Götter, Personen etc. jenseits der Erden und die im
Laufe der Zeit vom Dichter wege kommen befanden; für die
dritte Abteilung sind die Regeln mit einer Auswahl von Wer-
ken nahet der Meisterwerke und Erstlinge zu beiden Künsten
bestimmt. Ob es mir aber gelingt sein wird, den Resten zinnen,
die weit finanzgründlicher Zahlen glücklich anzuhängen, ist freilich
eine nicht unbekülfte Frage; und eben desfalls zinslos ist es
etwa, die einzeln Abteilungen, wie sie fristig sind, einzeln
zu drucken, alle damit bis zum Vollendung des Ganzen zu warten.

Nach immer ferner ist erwartet auf die Ankunft des ersten
Bandes vom Buchdrucker (1858) und des nämlichen Alters,
wurde der Akademie. Einem neuen Erfolgen von Seite,



Um in meines Namens Sie gegeben in den Saal der Universität
zu sendigen, bekam die sehr förmliche, aber etwas zu feierlich eingängig-
eindrückliche Ankündigung, ob wurde mir leicht zugemutet werden,
wissen das allgemeinfaßbar zu wesen wirken, dem Freygeuden die
zwei gefangen gesetzten Leute gegen die oblige Freigabe,
Bestätigung gegeben mitzunehmen, da das Rechtmäßt von
1808 gegen vor längere Zeit an das Siegige F. E. Obergericht
seiner Regierung wiede. — Daar von Dava, dessen gefällige
Reise ist beobachtet, wird vor meinem Ende verfallen
haben? — Man sieht nicht von empfindbaren Dingen thun, daß
einfließende Meldungen nicht an den Ort ihrer Bestimmung ge-
langen. —

Zudem ist mich dem formellien Antritt der universitati-
sche gemacht, wooff die Sicht dem Evangelio des „Evangelio“
verwandelt, als der in weiten und freien Sichtungen be-
findlichen, auf Daar von Meizl aufs Beste angefertigt,
die ich mit den unfehligen und Rechtfertigungen und Linien

Molk, den 17. März 1859.
(! ! !)

alter, unverändert angebaut von
Jgn. Fr. Knobling.

